

Císcar defiende la 'legitimidad moral' para exigir agua a otras regiones

El conseller de Agricultura prevé que la granada mollar de Elche tendrá la Denominación de Origen "transitoria" en octubre

10.03.2013 | 13:27

M. JOSÉ SANMARTÍN El conseller de Agricultura, Pesca, Alimentación y Agua, José Císcar, defendió ayer durante su asistencia a la asamblea ordinaria de la Sociedad Agraria de Transformación (SAT) San Enrique que la Comunidad Valenciana está legitimada moralmente para exigir agua a otras regiones, ya que utiliza de manera eficiente los recursos hídricos que tiene.

"Hemos demostrado que sabemos utilizar el agua como no lo saben hacer en ningún sitio más. Somos líderes en reutilización, gestión, ahorro y uso racional del agua. Por lo tanto, cuando exigimos que venga a la Comunidad Valenciana la que necesitamos, y que sobra en otros sitios, lo hacemos con toda la legitimidad moral".

Por ello se comprometió con los regantes a "seguir reivindicando la llegada de agua de calidad y a un precio asequible". Císcar mostró su apoyo a todos los regantes, ya que "sabemos que en la Comunidad Valenciana el problema del agua es un problema estructural, que existe desde hace muchos años. Por ello los agricultores tienen todo nuestro apoyo en la defensa del agua y en su trabajo para que el agua que sobra en otras comunidades llegue a esta".

El también vicepresidente del Consell también comunicó que el sector de la agricultura es "estratégico" para la economía de la Comunidad Valenciana. Recordó que el Gobierno central en su día ya habló de un Pacto Nacional del Agua "en el que prima la solidaridad de donde sobra a donde falta" y que ahora hay que recordárselo, algo a lo que se comprometió ante los comuneros.

Y es que, tal y como estaba previsto, los regantes aprovecharon la visita del conseller para exponerle algunas necesidades del sector, como la modernización del sistema de riego de las explotaciones agrícolas, ubicadas en su mayoría en la zona norte del municipio.

El presidente de la sociedad agraria, Ángel Urbina, señaló que "estamos regando como hace 200 años" y además, también hizo referencia a que hay que procurar que "los cítricos tengan un precio", ya que de otro modo se quedan sin recolectar.

Sobre la inversión necesaria, el conseller de Agricultura reconoció "la dificultad que existe, así como el compromiso y esfuerzo del Consell en los últimos años, en los que se han invertido mil millones de euros". No obstante, "ahora es un momento difícil para hacer inversiones. Tenemos que ralentizar y cuando vengan mejores tiempos recuperaremos el ritmo de inversiones de los años pasados. Es el momento de planificar para cuando la situación económica mejore".

Otra de las cuestiones a tratar fue en qué estado se encuentra la solicitud de Denominación de Origen DO para la granada mollar de Elche. Sobre este asunto, el conseller de Agricultura avanzó que se prevé que para la próxima campaña de recolección del fruto, sobre el mes de octubre, los agricultores puedan contar con una denominación de origen que será de momento "transitoria", ya que "los trámites de la denominación de origen definitiva son largos".

Císcar señaló que desde la Conselleria de Agricultura "estamos trabajando intensamente. Ya hemos



Distinción a Primitivo Lozano, de la SAT San Enrique.

información

[Fotos de la noticia](#)

enviado el pliego de condiciones al Ministerio y está en fase de alegaciones".

Además, durante la asamblea también se transmitió que la Conselleria "sigue trabajando en el Júcar-Vinalopó para que llegue agua de calidad y con un precio asequible; hay que consolidar y mejorar el trasvase. Y también para que venga agua del Tajo-Segura", señaló

Ángel Urbina aseguró que había sido un encuentro satisfactorio, ya que quedó patente que "la modernización de los regadíos es algo que tenemos que financiar entre el Estado, la Generalitat y los regantes. Repartiendo el gasto entre tres lo podemos afrontar. El conseller apuntó que sin prisa pero sin pausa lo vamos a hacer. También está el compromiso del Júcar-Vinalopó y los planes hidrológicos, de defender intereses de los regantes".

Además del conseller, en la asamblea también intervinieron la presidenta de la diputación de Alicante y presidenta de la Mesa Provincial del Agua, Luisa Pastor, que recordó a los regantes que este órgano está a su servicio y que "hay una realidad difícil, pero no imposible. El agua tiene que llegar y a un precio razonable".

También la alcaldesa de Elche mostró su apoyo a los regantes y recordó la importancia de la agricultura en el municipio.

En cuanto al resto de la asamblea ordinaria, en ella tuvo lugar la presentación del estado de cuentas, con unos presupuestos equilibrados y una bajada del canon de mantenimiento.

Reconocimiento

Durante la asamblea general, también se ofreció un reconocimiento a un miembro de la Sociedad Agraria de Transformación San Enrique, Primitivo Lozano, quien se jubiló tras cuarenta años dedicados al organismo y que actualmente sigue vinculado con esta.